



Photo Muirat-Jeanoet

Lorsqu'un homme est qualifié par ses compatriotes de "Fils de ses Oeuvres", c'est que l'intéressé doit sa réussite sociale, à son seul travail, à son seul mérite. Lorsque ce même homme bénéficie au surplus de la considération et de l'estime générales, pour avoir, dans des conditions particulièrement dures et dangereuses, participé pour une part importante à la sauvegarde de la vie et des intérêts matériels de toute une population, il peut se sentir satisfait de sa vie et regarder le monde en face avec une fierté certaine, car tous lui doivent une grande reconnaissance.

Ces hommes sont rares, évidemment, mais la population rochettoise a le privilège d'en compter un parmi les siens.

Monsieur **Gaston RENAUD**, né le 7 février 1908 à La Rochette, fils de Pierre et de Pierrette DIDIER, est issu d'une famille de six enfants. De son mariage, le 7 octobre 1935 à Laissaud (Savoie) avec Mademoiselle Jeanne CHEURIER, naissent trois enfants.

Il entre à la Cartonnerie (ancienne usine) en 1921 comme "gamin de machine". En 1925, après la construction de la nouvelle usine, il est nommé "second de machine". En 1929, après avoir bénéficié d'une libération anticipée du service militaire pour avoir eu deux frères combattants de la Grande Guerre, il est nommé "Conducteur". En 1945, le poste de contremaître lui est offert et il est l'un des créateurs de la colonie de vacances de Houlegate. En 1948, il devient chef de fabrication, en 1952, il est promu chef d'exploitation. En 1960, ses compétences techniques ayant été reconnues par la Haute Direction de la Société, il est dirigé à Novillars (Doubs) sur une usine en déconfiture, qu'il parvient, grâce à son sens inné des contacts humains et à son énergie communicative, à redresser d'une manière spectaculaire. Il en est d'abord le sous-directeur, puis le directeur. En 1971, sa réputation de redresseur de situation et de meneur d'hommes dans un esprit d'équipe le dirige sur Blendecques, qui "tourne mal". Il saura redresser la barre et redonner efficacité et rentabilité à cette usine. Enfin en juillet 1974, il accède à une retraite bien méritée, entourée de la déférence de ses anciens personnels, ainsi que de l'estime et de la reconnaissance de ses employeurs.

Monsieur **Gaston RENAUD** a, d'autre part, su lier son activité professionnelle à l'accomplissement de son devoir de Français. En effet, c'est en 1940, sous son impulsion et celle de "Tarzan" (Monsieur Richard Schneeweis père) que naît à la Cartonnerie un mouvement de Résistance purement moral. Puis, cette action, grâce à l'intervention de Monsieur SAMUEL (sous-directeur de l'usine) permet en 1941, l'entrée en contact avec la Résistance Grenobloise (Armand Toni, étant agent de liaison cycliste). Une organisation effective voit le jour sous la forme extrêmement discrète de sixaines et de trentaines. En 1942, **Gaston RENAUD** est responsable d'une trentaine, Richard Schneeweis d'une autre.

En 1943, face au S.T.O. un Maquis de Réfractaires est organisé, ce qui évitera de travailler contre les alliés. Ce Maquis bien organisé sera apprécié par la Résistance de l'Isère qui enverra des stagiaires en formation.

L'esprit de résistance de Monsieur **RENAUD** s'est toujours dirigé dans le sens de la protection de La Rochette et de sa population, en évitant les effusions de sang, en prenant le minimum de risques pour l'obtention d'un maximum d'efficacité, méritant ainsi l'élogieux pseudonyme de maquis : "LE SAGE". Le 25 août 1944, La Rochette était libérée, un comité de libération institué. Les Municipalités du Canton subissaient de profondes modifications.

Toutes ces initiatives, toutes ces actions, tous ces résultats, devaient valoir à Monsieur **Gaston Renaud**, de nombreux titres et de nombreuses distinctions, dont nous nous plaisons à donner le détail :

Titres : Vice-Président de l'A.S. de Savoie, Président Cantonal de l'A.S. de La Rochette, Vice-Président des Médaillés de la Résistance de Savoie, Président de la 1038e section des Médaillés Militaires de La Rochette, Vice-Président de l'Association Cantonale UFAC de La Rochette

Distinctions : Croix de Guerre avec palme, Médaille Militaire, Médaille de la Résistance, Médaille des Combattants Volontaires 39/45, Médaille Grand Or du Travail

Sur un tout autre plan, il convient de rappeler que Monsieur **Gaston Renaud** a été :

- Membre actif de l'Alliance Rochettoise une dizaine d'années
- Trésorier du Football Club Rochettois pendant près de 25 ans
- Président de cette dernière Société de 1960 à 1962